

GRUPO DE ARTILLERÍA “SANTA BÁRBARA”
ORDEN MENSUAL N° 502
MAYO DE 2018
“REVISTA MENSUAL ARTILLERÍA”

1.Editorial

¿ESPERAMOS O ACTUAMOS?

Haciendo un poco de historia, el Grupo de Artillería Santa Bárbara nació por iniciativa de algunos oficiales de artillería en servicio activo, quienes en 1959 le propusieron su creación al señor General Navas Pardo, Ministro de Guerra en aquella época. El señor General Navas acogió la idea y dio las instrucciones para que finalmente se concretara su fundación el 18 de octubre de 1963.

La filosofía de esta creación fue, es y será la de mantener unidos a los oficiales de artillería, tanto activos como de la reserva activa, con el propósito de conservar las tradiciones, incrementar la mística y el espíritu artillero. Es esencialmente sostener una verdadera amistad con cada uno de los que, por decisión, adoptamos servirle a la Patria bajo el lema deber antes que vida.

Sirva lo anterior como introducción para resaltar que el Grupo de Artillería a lo largo de su existencia ha sido muy afortunado en mantenerse en la cima de las asociaciones de su tipo en gran parte por la calidad de sus fundadores, de los directivos que ha tenido con el correr de los años y quizás lo mejor: la calidad de sus integrantes.

Desde la creación del Grupo hasta la fecha, tanto oficiales activos como retirados, han efectuado aportes mensuales para su sostenimiento y participado de las cuotas extraordinarias, reuniendo el patrimonio que hoy tenemos, traducido en lo que representa La Casa Artillera y hace unos pocos años el club campestre Santa Bárbara.

Por los avatares de la vida y seguramente con la mejor intención, nunca pensando en una división e intereses paralelos, el patrimonio del Grupo se tradujo en una Casa Artillera con su propia reglamentación, organización y aportes independientes. Por otro lado, el Grupo continuó tal como inició hace más de medio siglo, con su propia organización y aportes solamente dados por los oficiales en la reserva activa. Es decir, los oficiales en actividad aportan a la Casa Artillera y la gran mayoría de la reserva activa del arma, hacemos tres tipos de aportes: unos a la Casa Artillera y al Grupo Santa Bárbara, otros solo a la Casa Artillera y otros solamente al Grupo Santa Bárbara.

Esta situación que divide y carece de fundamento, motivó a la actual Junta Directiva de nuestro Grupo a presentar una propuesta para unificar los aportes, para que tanto oficiales activos como retirados, seamos socios sin ninguna discriminación tanto de una asociación como de la otra. La propuesta fue aprobada por unanimidad en la reserva activa y en la Junta Directiva de la Casa Artillera, cumpliendo con las normas legales para ponerla en ejecución.

Sin embargo, y lleno de frustración como comandante del Grupo, debo decir que debido a la actitud de algunos oficiales en servicio activo, durante la última asamblea de la Casa Artillera, se reabrió la discusión sobre la unificación de los descuentos tal y como lo informé en el tercer tema del editorial del mes de marzo. Es por esta razón que hoy nos encontramos a la expectativa, sujetos a una comisión que tuvo dos meses de trabajo y ya se encuentra en mora de presentar sus recomendaciones sobre este tema.

Ante el incumplimiento de los plazos fijados, dos meses a partir del 17 de marzo, la Junta Directiva del Grupo Santa Bárbara se encuentra ante un dilema sobre hasta cuándo **esperamos** la recomendación de la comisión nombrada en la Asamblea General, o **actuamos** para ejecutar el proyecto que ya está aprobado en instancias autorizadas.

Es lamentable la situación actual, pero como hombres de la Divisa Negra, esperamos con optimismo que la decisión que se tome sea de beneficio para ambas partes, con la plena seguridad que los únicos ganadores sean tal como la idearon nuestros antecesores, en donde debe primar la unión, la amistad, el compañerismo y la mística artillera que nos ha caracterizado toda la vida.

Sea cual sea el resultado, los mantendré informados de lo que ocurra con este tema de suprema importancia para la familia artillera y espero su apoyo y comprensión por la demora de la implementación de esta iniciativa de unión de todos los artilleros, tanto oficiales activos como de la reserva activa.

2. Para no olvidar jamás...

Ejército capturó al hermano de Otoniel, jefe del Clan del Golfo

Con la captura de Chengo, como se conocía a Ángel Eusebio Úsuga, Otoniel se queda cada vez más solo, pues la operación se suma a otras recientes en las que varios de sus hombres de confianza han salido del escenario criminal.

Otoniel, el jefe de la banda criminal más grande del país, está cada vez más solo. A la captura de varios de los jefes principales de sus estructuras se le sumó este domingo la de Chengo, el alias de Ángel Eusebio Úsuga, el hermano, el hermano del número uno del Clan del Golfo.

A las 6:45 de la mañana comenzó el operativo, ejecutado por el Ejército en el corregimiento de Nueva Antioquia, en Turbo, donde se escondía Úsuga quien, según las autoridades, se dedicaba al narcotráfico y el transporte de cocaína dentro del Clan del Golfo. Además de manejar laboratorios, también habría sido coordinador del testaferrato.

En los últimos 6 meses, las autoridades han debilitado la cúpula de esa banda criminal con las capturas y muertes de varios altos mandos como Gavilán (el segundo, después de Otoniel), El indio e Inglaterra.

Tras su detención, Chengo es otro de los hermanos Úsuga que sale del escenario criminal. En enfrentamientos con la Policía ya había muerto Juan de Dios, el mayor, quien junto a Otoniel había hecho carrera en el EPL y las estructuras paramilitares, y quedó al mando del Clan del Golfo luego de la extradición de Don Mario.

Juan de Dios, conocido con los alias de 'Geovanny' o 'el guerrillero', murió en el 2012 en un enfrentamiento con comandos Jungla de la Dirección de Antinarcóticos, que tomó por asalto la finca donde se encontraba con varios de sus hombres celebrando las fiestas de año nuevo, en la vereda Casa Quemada del municipio de Acandí (Chocó).

Las autoridades enfocan los esfuerzos en Dairo Antonio Úsuga, el hermano que sigue activo, pero al parecer cada vez más acorralado en medio de la operación Agamenón, una ofensiva que ha diezmado al Clan y lo ha llevado a intentar medidas como el plan pistola contra los policías, e incluso a pedirle al Gobierno un espacio para someterse a la justicia.

Revista Semana mayo 2010

3. Temas de reflexión.

20 puntadas sobre las elecciones del 27 de mayo del 2018.

Jean Carlo Mejía A. MCL- PhD.
Docente e investigador universitario.
Analista y columnista nacional e internacional.

1. Las elecciones de hoy son un triunfo de la democracia representativa en Colombia. Son un triunfo de una Colombia que efectiviza el mandato constitucional. Salvo algunos brotes mínimos de coerción al elector nada que lamentar.
2. Las encuestadoras esta vez acertaron en gran medida.
3. El triunfo de Fajardo en Bogotá es muy significativo, muchos votos de Petro pasaron al ex gobernador Antioqueño. ¿Votos del polo exclusivamente?
4. Un país muy polarizado para una segunda vuelta en donde será más notorio que la gente votara en contra de y no a favor de ...
5. Un creciente voto de opinión con una perspectiva de centro muy interesante. Le falta muy poco para una segunda vuelta. Esto es muy importante.
6. Duque tendrá que negociar y convencer a muchos sectores de centro, no parece suficiente para una segunda vuelta el 39 % por ciento de hoy.
7. ¿Hay maquinaria en Colombia todavía? ¿La juventud colombiana conoce el concepto de Maquinaria?
8. Se ve una ciudadanía más informada y puede que sea una causa del descenso de la abstención en términos reales. Eso es esperanzador. Más de 19 millones de votantes. Hay que mover más el país para el 17 de junio, día del Padre.
9. Literalmente el partido liberal no existe en este nivel y fue un error garrafal entre los verdes y liberales no haber ido a una consulta en marzo.
10. La consulta de marzo movió completamente el país en torno a dos opciones; las consultas fueron esenciales para estos comicios y marcaron tendencias.
11. Queda por analizar si a Humberto de la Calle y a Vargas Lleras les cobró el electorado su participación en el actual gobierno y en específico sobre el tema del proceso de terminación del conflicto armado con Farc. El voto en blanco casi supera la votación del candidato liberal.
12. En una sociedad mediatizada y con un voto de opinión en constante crecimiento, las actitudes de los candidatos y su cercanía o lejanía con la gente determinaron parte de la votación; lo mismo pasara hasta el 17 de junio.
13. El único programa de gobierno real, palpable, organizado, con documentos serios fue desestimado por los colombianos, eso genera reflexiones profundas. Hay ideas esenciales que no se pueden despreciar. Existe programáticamente un eje de discusión de alianzas.
14. La segunda fuerza electoral del país a nivel presidencial es la izquierda de Petro, la pregunta aplica para una segunda vuelta será hacia donde mirarán los seguidores de Fajardo y de De la Calle. Petro y su fórmula serán en el peor escenario los jefes de oposición desde el Congreso. Esto era impensable apenas dos décadas atrás.
15. Un gran comportamiento de la Fuerza Pública a lo largo y ancho del país. Un dispositivo muy bien logrado a partir del Plan democracia. Eso da más legitimidad institucional sobre todo viendo la votación de centro e izquierda.
16. Menos ofensas entre candidatos y fórmulas vicepresidenciales que entre un pueblo intolerante que a través de redes se destroza. Qué gran ejemplo de los candidatos.
17. Como en las elecciones del 2014 la periferia (donde no hay Estado de forma más notoria) fue de una fuerza contraria al centro democrático. Para muchas reflexiones por los problemas de seguridad en su dimensión más amplia.
18. La presidencia 2018-2022 gira en torno nuevamente a lo que pase en Bogotá y la Costa atlántica. Ganar en muchos departamentos no es definitivo en la Colombia de hoy, pero quien domina el voto de opinión de la capital lleva la delantera.
19. Vienen las tres semanas más fuertes a nivel político en Colombia desde la llegada del frente nacional. El miedo y la satanización del adversario político marcarán el escenario. Quien domine la plaza pública y polarice menos será el ganador.
20. Muchos se sorprenderán en estos días con las coaliciones que vienen. Duque más allá del apasionamiento de muchos de sus seguidores, propio de un país polarizado, o sea enfermo, representa una visión menos radical, capaz de conciliar y abrir espacios; ahí estará la clave en estas semanas.

Esquirla 1. Un triunfo de la Registraduría; a las 5 pm ya tenía consolidada en alto porcentaje la votación del país.

Esquirla 2. Es esencial ser un influenciador desde la decencia y el argumento en las próximas semanas.

4. Actividades cumplidas en el mes de mayo.

a. Homenaje en memoria al señor General Fernando Landazábal Reyes

El 11 de mayo llevamos a cabo el homenaje al señor “General Fernando Landazabal Reyes”, con la presencia de su familia, oficiales activos y de la reserva activa. En este homenaje recordamos al militar, humanista, catedrático y artillero que con su legado nos ha dejado el camino a seguir para las futuras generaciones.



b. Bingo voluntariado damas artilleras

El 17 de mayo, bajo la dirección del voluntariado de Damas Artilleras, llevamos a cabo el bingo anual para la recolección de fondos con el fin de ayudar a solucionar las necesidades de los artilleros y sus familias más necesitadas. Se evidenció la masiva asistencia e integración de las señoras y familias de activos y retirados, en el que hubo magníficos premios.



c. Recepción subtenientes y alféreces ESMIC

El 28 de mayo, con la participación de las juntas directivas de la Casa Artillera y del Grupo Santa Bárbara, llevamos a cabo la recepción y bienvenida a los subtenientes y alféreces del arma de Artillería. Asimismo, hicimos el reconocimiento al subteniente David Moreno Prada, primer puesto de Artillería dentro de la promoción y al alférez Jhon Camilo Rodríguez Silva por sus logros académicos y militares.



5. Motivación a participar en las siguientes actividades.

a. Taller causas de ausentismo

Llevaremos a cabo un taller para descubrir y describir las causas del ausentismo en actividades de integración que realizamos desde el Grupo Santa Bárbara. Queremos diseñar con ustedes actividades más inclusivas y que cuente con más participación de nuestros afiliados.

b. Telegram Messenger

Los invitamos a instalar en sus celulares la aplicación Telegram Messenger la cual utilizaremos para difundir información de interés tales como la orden mensual y las invitaciones a los eventos del Grupo, entre otros.

Les pedimos seguir el paso a paso lo descrito a continuación, con el fin de instalar esta aplicación. En caso que requiera colaboración por favor acercarse a la secretaría del Grupo.

¿Cómo descargar e instalar Telegram en tu dispositivo Android o Apple?

- Abra Google Play o App Store.
- Busque la aplicación Telegram Messenger en el buscador y haga clic en “Instalar”.
- Luego de la instalación, pulse el botón “Empieza a conversar”.
- En la ventana que aparece, ingrese su número de celular.
- En un mensaje de texto o SMS recibirá un código.
- Ingrese este código en el campo correspondiente en la aplicación.
- Ingrese su nombre y si desea también su apellido.

Siguiendo estos pasos podrá hacer uso de la aplicación desde tu celular o computador.

c. Elecciones, inscripción de candidatos, planchas o listas

En cumplimiento de los estatutos del Grupo de Artillería Santa Bárbara, capítulo V: De las elecciones.

Artículo 23. Generalidades

La Junta Directiva, el Presidente Honorario y el Revisor Fiscal serán elegidos por voto personal y directo de los miembros, para un período de un (1) año. No se tendrán en cuenta autorizaciones de representación de poderes.

Artículo 24. Inscripción de candidatos.

Las inscripciones de candidatos se efectuarán mediante planchas o listas previamente registradas en el comando del Grupo, en los últimos cinco (5) días hábiles del mes de julio de cada año. Tales inscripciones requieren anotar el grado, nombre y la firma de aceptación de los candidatos.

Si no se inscribiere plancha o lista alguna, dentro del plazo señalado, se repetirá este procedimiento en los últimos cinco (5) días hábiles del mes de agosto del mismo año.

Parágrafo.

Si no se inscribiere lista alguna dentro del nuevo plazo señalado, la Junta Directiva, el Presidente honorario y el Revisor Fiscal continuaran en sus funciones por un nuevo periodo.

Artículo 25. Elecciones.

Las elecciones se efectuarán en los cinco (5) primeros días hábiles del mes de septiembre.

La Asamblea General para la ratificación de las elecciones, se citará entre el día diez (10) y quince (15) de septiembre.

Parágrafo.

Las normas relacionadas con inscripción de candidatos, elecciones, escrutinios, nulidades y procedimientos administrativos se determinarán en el Reglamento interno.

6. Noticias de interés

a. Descuento nómina CREMIL

Debido a inconvenientes presentados en el manejo de la información de la plataforma para descuentos de las cuotas de sostenimiento (actualización de salarios y archivo plano) con la Caja de Sueldos de Retiro de las Fuerzas Militares (CREMIL), fue imposible aplicar el descuento para el mes de mayo del presente año, por lo tanto, en el actual mes de junio se realizará el descuento correspondiente a dos meses (mayo y junio). Presentamos nuestras más sinceras excusas y agradecemos su comprensión por los inconvenientes que esto pueda ocasionarles.

7. Temas sociales

a. Cumpleaños

JUNIO			
ARTILLERAS		ARTILLEROS	
Sra. Ligia de Reyes	1	MY. Jesús Antonio Sánchez Martínez	1
Sra. Cecilia de Roca	2	CR. Jesús Antonio Toro Cardona	1
Sra. Esperanza de Ávila	3	TC. Carlos A. Buitrago Restrepo	3
Sra. Leila Santamaria de Sanchez	3	MY. Héctor José Rojas Hernández	5
Sra. Clara Sampedro de Añez	3	MY. Carlos Guivanny Rodríguez Chiluiza	6
Sra. Janeth de Rincón	5	CR. Argemiro Cruz García	6
Sra. Olga Lucia de Rojas	5	CR. Iván Francisco Rodríguez Muñoz	7
Sra. Gladys de Toledo	9	CR. Juan Vicente Blanco Lizarazo	7
Sra. Yolanda de Barrera	12	MY. Jairo Toro Landazábal	8
Sra. Elcira de Arenas	14	CR. José Daniel Toledo Arenas	9
Sra. Sonia de Gutiérrez Perdomo	14	CR. Francisco Díaz Fernández	10
Sra. Yolanda de Lasplazas	17	BG. Francisco Augusto Rodríguez Arango	11
Sra. Martha de Hernández Rubiano	20	BG. Hernando Zuluaga García	11
Sra. Alba Lilia de Leongómez	22	TC. Armando Tous Jiménez	15
Sra. Tica de Llanez Ruiz	23	DR. Juan Carlos Roca Falla	16
Sra. Aura Arguello de Escobar	23	CR. Orlando Elain Tovar Trujillo	17
Sra. Rita Marcela Llanos de Sánchez	30	MG. Bonnet Locarno Manuel José	25
		Jaime Calderon Valenzuela	23
		MG. Javier Arias Vivas	24
		GR. Manuel José Bonnet Locarno	25
		MY. Jesus Antonio Sanchez	26
		CR. Rodrigo Rojas Guerra	26
		MG. Guillermo Quiñones Quiroz	30
		CR. Víctor Manuel Trujillo hoyos	30

b. saludos por enfermedad



El comando del Grupo de Artillería Santa Bárbara, pide fervorosamente, que nuestra patrona epónima, interceda ante el Dios de los Ejércitos, por la pronta y completa recuperación de nuestros asociados aquejados por problemas de salud.

- General Manuel José Bonet Locarno.
- Brigadier General Gustavo Rosales Ariza.

- Coronel Humberto Álzate.
- Coronel Hernán Zapata Vélez
- Coronel Hiram Artemio Villegas Mejía.
- Teniente Coronel Armando Tous Jiménez.
- Señora Stella de Currea.

c. condolencias

El comandante, la plana mayor, los artilleros y las damas artilleras del Grupo de Artillería Santa Bárbara, lamentan el fallecimiento del señor teniente coronel Primo González Nieto (q.e.p.d). El día 25 de mayo. Nuestro sentido saludo de condolencia para doña Adelia y sus hijos y que Dios todopoderoso les dé cristiana resignación en este luctuoso momento. Los estandartes de la divisa negra, están a media asta y quienes fuimos sus camaradas de arma, elevamos una oración por el eterno descanso del noble jefe, amigo y compañero que fue leal al lema “Deber antes que vida”.

PALABRAS DE DESPEDIDA A PRIMO GONZALEZ NIETO

Querida familia González Cimadevilla

Nos encontramos en el ineludible momento transitorio de vida terrenal a la feliz inmortalidad del espíritu del señor Teniente Coronel Primo González Nieto, ahora, ya, en la radiante presencia del Gran Señor Nuestro, quien permitió su vida y realizaciones e igualmente, está permitido, hasta ahora, la de cada uno de quienes aquí nos encontramos y de muchos más que, aún en su ausencia nos rodean.

Aquí estamos, mi coronel, rodeando el cofre que lo guarda merecidamente cubierto por el tricolor patrio, muestra de gratitud y homenaje que Colombia da a sus soldados, cuando estos se desvanecen; cabe recordar al presente General estadounidense Douglas MacArthur, quien expreso “los viejos soldados nunca mueren, simplemente se desvanecen”.

Y estamos con la amada familia que usted fundó cincuenta y siete años atrás; su consagrada y entrañable esposa Adelia, sus amados hijos, receptores y continuadoras de sus valores: Carlos Manuel , Juan Pablo, Adelia Sofía, Ana María y Andrés a quienes usted arrullo con el himno e nuestra insigne Artillería y en su infancia, bien recuerdan, entonaban la marcial letra a su lado, al decir de Andres,casi cada tercer día están sus nietos, los que acompañaron y premiaron con sus risas, juegos y viva alegría los otoñales años del retiro, de ellos, ahora ya algunos asumen la prolongación de su legado empezando a encarar su propio devenir. Están Juliana, Mari Pili y Herbert, sus nueras y yerno con toda la carga del sincero afecto que le prodigaron. Aquí, esposa hijos, en fin, los mismos que en la madrugada de ayer entrañablemente rodeaban su lecho acompañado al grande y definitivo compromiso de vida: Cesar en ella y marchar al tiempo sin tiempo de la eternidad al lado del misericordioso Dios que lo recibía.

Presentes están sus hermanos y hermanas, Leonor, Inés, Martin y Enrique. Ellos refrendan su grandeza de vida, como quiera que lo vieron y siguieron en su derrotero de buen hombre y señor, como de cabal militar. Todos ellos González Cimadevilla y González Nieto celebran su grandeza como esposo, Padre, abuelo, suegro y hermano. Que inmensas, que valiosas remembranzas les ha dejado en cada rol familiar profesado.

Nos acoge la augusta catedral Castrense. Templo de los soldados de Colombia que en la solemnidad de la Eucaristía está sellando su trasegar militar, mi Coronel el que de muy joven emprendió con plena como devota entrega a la patria y lo llevó a la Escuela Militar de nuestro Ejército allá por el lejano 1.945. Allí encontró una gran verdad de su vida la cual estamparía por siempre en su sentimiento y que en algún momento lo compartió con su amada Adelia, dijo, Descubrí allí el santuario de la reciproca amistad y devoción a ella.

Amigo noble y verdadero para siempre. Cumplió con el rigor de la academia y la exigencia de la Escuela de combate que le permitió obtener el grado de sub-Teniente de Artillería del ejército de Colombia, el 5 de julio de 1.948 como integrante del curso José Acevedo Gómez, empeñando su palabra de hombre y su honor de soldado para servir fiel y lealmente a su bandera.

Llevó la solapa de su uniforme de oficial la anhelada insignia de los cañones cruzados que nos identifican como artilleros. Ejerció sus funciones como oficial subalterno en la Escuela del Arma, y los batallones Tarquí, San Mateo, La popa y Tenerife. Adelantó el curso avanzado de Artillería En Fort Sill del Ejército de Estados Unidos. En los últimos periodos del grado de Capitán formó parte de la Secretaría General del Ministerio de Guerra. Luego de adelantar el curso de comando, ascendió a mayor en el año de 1.960 siendo destinado al departamento de operaciones del estado mayor del ejército y posteriormente como segundo comandante del Batallón de artillería N°3 Palacé. Adelantó el curso en la escuela superior de guerra, donde obtuvo su diploma de Estado Mayor y se le entregó el comando del Batallón de Artillería N° 5 Galán. Con sede en el Socorro, tierra que lo acogió con admiración, respeto y aprecio debido a sus dotes de cumplido señor y calificado comandante, sentimiento que la ciudadanía hizo extensivo a su querida esposa Adelia quien llegó a ocupar destacado sitio en la sociedad socorrana.

Partió con su Batallón al caluroso Huila en el marco de la operación Marquetalia año de 1964, para ocupar la jurisdicción de los hermanos de arma del Batallón Tenerife, que asumían otra misión en el mismo escenario operacional. Recibe su ascenso a Teniente Coronel en 1.965 y se hace imperante para el comando de la fuerza el retorno de su Batallón Galán a la guarnición del Socorro ante la aparición del E.L.N en la que era su jurisdicción operacional inicial.

Cumple exitosamente su misión y es llamado a un nuevo destino, en junio de 1966, esta vez como jefe de la sección de oficiales del departamento de personal del comando del Ejército para decidir retirarse a solicitud propia del servicio activo, como se hizo efectivo el 7 de septiembre de 1.967.

En su honroso retiro, se muestra como éxito empresario que le lleva a ponderar la actividad familiar a su alrededor y a disfrutar de otra parte de sus pasiones: la vida de la naturaleza, la cual igualmente envuelve su atención con la gigantesca serenidad de quien dignamente lleva su vida y la matiza con el acercamiento afectuoso y cordial a sus amigos y en especial , compañeros de promoción del curso Acevedo y Gómez con sus apreciadas familias, las cuales en nuestro entorno militar llegan a constituir una atesorada hermandad .Es que así se hizo realidad aquel viejo encuentro de joven cadete con lo que inmensamente le fue valioso llegar a la Escuela Militar y en su momento, le manifestó a su querida Adelia: La Amistad.

Se cierra el capítulo de su vida mi coronel, pero no, el libro. Este no se cerrará jamás. Continuará abierto en sus hijos y en los hijos de sus hijos, por siempre, porque usted deja ejemplo de vida y valiosos sentimientos, en quienes le han rodeado e integró modelo para los soldados de artillería que le seguimos.

Hasta pronto mi querido Coronel y padrino, le reciben allí, en el más allá, los hombres de artillería que ya partieron con salvas mayores y piezas en gran ángulo, porque Dios es su infinita misericordia así creo, permite recibir a quienes llevamos el conocido aroma de la pólvora y el fragor de la conocida explosión incrustados en el alma.

“DEBER ANTES QUE VIDA”

Teniente Coronel (R.A) Carlos Alberto Buitrago Restrepo.

El Grupo de Artillería Santa Bárbara lamentó profundamente el fallecimiento del señor Cr. Jairo Antonio Lombana Trujillo (q.e.p.d.), acaecido en la ciudad de Bogotá el pasado

26 de mayo de 2018, insigne artillero que en vida se caracterizó por sus excepcionales cualidades. Por lo anterior, reiteramos una vez más nuestro sentido y sincero saludo de

condolencia a su señora esposa doña Liliana Hurtado y demás miembros de su respetada y apreciada familia.

PALABRAS DE DESPEDIDA A JAIRO ANTONIO LOMBANA TRUJILLO

A Santa Bárbara le pido que dé firmeza a mi voz para poder decir unas palabras con el sentimiento de dolor que embarga nuestros corazones por la partida del compañero de Arma, el Lanza, el Amigo, el Padre, el Esposo, el Hermano y el Abuelo.

En esta Casa de Dios que ha visto trasegar al más allá a muchos de los nuestros, quiero tributar un homenaje póstumo a quién encarnara a plenitud las virtudes humanas y militares que hacen perdurable el paso del hombre sobre la tierra. Fuiste Jairo Antonio un militar que, hasta el último momento en filas, cumplió con su deber. Tu modo de ser, tu don de gentes, tu aplomo ante las grandes dificultades, hizo que tomase siempre las decisiones acertadas. Como compañero de Arma y socio de la bella época de subteniente por allá en 1973, explica que sea mi voz trémula de dolor, la encargada de interpretar los sentimientos de honda tristeza y vacío que deja tu partida.

El Curso General Tomás Cipriano de Mosquera pierde un hijo y el Ejército un Artillero insigne. Pedimos al Todopoderoso, te reciba en la Corte Celestial como último bastión de la Familia Lombana. Tu padre el General Luis Jorge Lombana Cuervo y luego tu tío el General Carlos Lombana Cuervo, fueron tus nobles antecesores de una casta prusiana de Oficiales Artilleros.

Diríase que dentro del féretro se hubiese apagado una luz. NO. Ahora es una luminaria que guía la senda incierta de tus nietos, Juan José y María Andrea, tu hija Sandra, Tu esposa Liliana, tus hermanos Vivos Oscar, Sonia y Germán.... Quienes son testigos de tus ejecutorias de militar pulquérrimo y Ciudadano Ejemplar.

Tu paso como Ejecutivo del Batallón Palacé, Comandante del Bagra, Jem de la IV División y la Inspección de Ejército, recuerdan el Liderazgo y la exigencia que irradiaste para buscar los mejores resultados operacionales.

Parodiando un escrito del cuál no recuerdo su autor, pero que pienso que como homenaje a Jairo es muy acertado. Dice. Abro comillas “Si conocieras el Don de Dios, lo que es el cielo, y pudieran oír el cántico de los ángeles y verme en medio de ellos, no llorarían por mí.

Si por un instante pudieran contemplar como yo, la belleza ante la cual todas las bellezas palidecen, No llorarían por mí.

¿Tú que me haz amado, no te resignas ahora a amarme en el país de la eterna felicidad? Si me amas no llores por mí.

Créeme que cuando la muerte venga a romper tus ataduras como ha roto las mías y cuando llegue el día que Dios ha fijado, y tu alma venga a mí donde te he precedido, ese día volverás a verme y sentirás que te sigo amando como te amé.

Ese día volverás a verme en transfiguración y felicidad eterna, ya no esperando tu muerte sino avanzando contigo de la mano por senderos de luz. ENTONCES... YA NO LLORARÁS POR MÍ, PORQUE SÉ QUE ME AMAS” Cierro comillas.

En breve en ésta Catedral Castrense se entonará el Canto de los Peregrinos, mientras nuestros labios mustios dirán...ADIOS AMIGO. Percibiremos entonces cómo en la infinidad de las constelaciones, se enciende una nueva luminaria por la mano de Dios.

MI CORONEL, LA BATERIA ESTA APUNTADA Y LISTA PARA UNA MISIÓN DE FUEGO.

Gracias.

MY. Julio Enrique Piragauta Rodríguez

8. Nos escriben

Respetado Señor Mayor General:

La División de Infantería “General José María Córdova” integrada por oficiales en servicio activo y de la Reserva Activa de la divisa roja, en unión de su Estado Mayor Divisionario, presentan un sentido saludo de condolencia al Grupo de Artillería Santa Bárbara, con motivo del fallecimiento del señor mayor general Eduardo Camelo Caldas (q.e.p.d).

El Todopoderoso ha llevado a su diestra a un hombre que dentro y fuera de los cuarteles representó con honor a la institución militar, reconociendo que sus ejecutorias serán memorables para quienes le conocieron, plasmando con orgullo que fue un infante de corazón.

Con sentimientos de las más altas consideraciones y aprecio

Cordialmente

GR. Hernán Jose Guzmán Rodríguez
Comandante División de Infantería


Mayor General GUILLERMO QUIÑONES QUIRÓZ
Comandante “Grupo de Artillería Santa Bárbara”

Revisión Consejo Editorial: coronel (RA) Carlos Acosta Arévalo

